

# VIEBROCKHAUS

## Pressemitteilung

### Mit Hands at Work nach Afrika

Freiwillige Helfer der Firmen Viebrockhaus, KühnSolar und Dachdeckerei Kühn bauen Spielplätze für bedürftige Kinder in Malawi

**Harsefeld/Horneburg, 23. Juni 2025** – Neun Mitarbeitende der Viebrockhaus AG, der Dachdeckerei Kühn und von KühnSolar haben im Mai eine außergewöhnliche Reise unternommen: Auf Initiative der Familienunternehmen reisten die Mitarbeitenden nach Malawi, um sich im Rahmen eines Hilfsprojekts vor Ort zu engagieren. Die Firmen übernahmen die Finanzierung der Reise und stellten den Mitarbeitenden zusätzliche Urlaubstage zur Verfügung. Gemeinsam errichteten die Teilnehmenden Spielplätze für benachteiligte Kinder. Die Aktion wurde von der christlichen Hilfsorganisation „Hands at Work in Africa“ organisiert und durch den Gustav Viebrock Hilfsprojekte e.V. unterstützt.

### Spielplatzbau an Care Points in der Region Dedza

Vor Ort arbeitete das Team in der Region Dedza an sogenannten „Care Points“ – sicheren Anlaufstellen für Kinder, die oft ohne elterliche Fürsorge aufwachsen. „Die Armut in Malawi ist erschütternd. Viele Kinder haben nicht einmal das Nötigste zum Leben. Wir dachten, wir hätten eine Vorstellung von der Armut in Afrika – aber da haben wir uns gewaltig geirrt“, berichten die Teilnehmenden. „Und dennoch begegneten uns die Menschen mit einer Herzlichkeit und Lebensfreude, die uns tief berührt hat.“

Der Bau der Spielplätze wurde für das Team schnell mehr als nur ein handwerkliches Projekt – es war eine persönliche, intensive Erfahrung: „Die Lebensbedingungen hier vor Ort haben uns tief bewegt und gezeigt, wie wichtig Unterstützung ist“, so das Fazit. „Es war berührend zu sehen, wie viel Freude und Hoffnung diese einfachen Spielmöglichkeiten bei den Kindern hervorrufen. Gleichzeitig bleibt unübersehbar, dass es hier an grundlegenden Lebensbedürfnissen mangelt.“ Nach der ersten Woche folgten eine kurze Safari und ein Aufenthalt am Malawi-See – Gelegenheit, das Erlebte zu verarbeiten.

### Engagement im Sinne des Viebrockhaus-Gründers

Träger des Projekts ist der Gustav Viebrock Hilfsprojekte e.V., gegründet von den Enkeln der Familien Kühn und Viebrock anlässlich des 90. Geburtstags des Firmengründers. Der Verein unterstützt weltweit Hilfsprojekte – finanziert durch Spenden sowie jährliche Zuwendungen der Viebrockhaus AG und der Firma Kühn.

# VIEBROCKHAUS

„Unser Großvater Gustav Viebrock hat mit offenen Augen und großem Herzen geholfen – ganz gleich, ob in der Nachbarschaft oder auf einem anderen Kontinent“, erklärt Maren Menzdorf-Kühn, Vorsitzende des Vereins. „Mit dem Gustav Viebrock Hilfsprojekte e.V. möchten wir sein Engagement fortsetzen und Menschen in Not nachhaltig unterstützen.“

## **Partnerschaft mit Hands at Work**

Ein langjähriger Partner des Vereins ist „Hands at Work in Africa“. Die Organisation arbeitet direkt mit lokalen Gemeinden in besonders armen Regionen zusammen und kümmert sich um Kinder, die ohne diese Hilfe kaum Überlebenschancen hätten. Im Mittelpunkt stehen Schutz, Ernährung, Bildung und persönliche Begleitung – getragen von christlicher Nächstenliebe und ehrenamtlichem Engagement.

## **„Ein Einsatz, der bleibt“**

Mit dem Bau der Spielplätze konnte das Team aus Harsefeld und Horneburg nicht nur Freude bei den Kindern auslösen, sondern auch ein starkes Zeichen der Solidarität setzen. „Wir sind stolz, dass unser Angebot, ein solches Hilfsprojekt persönlich vor Ort zu unterstützen, bei unseren Mitarbeitenden auf so viel Zuspruch gestoßen ist und sie mit so viel Einsatz und Herz dabei waren“, verkünden Lars und Dirk Viebrock, CEOs der Viebrockhaus AG. „Diese Erfahrungen prägen – und zeigen, wie viel Gutes entstehen kann, wenn man Verantwortung übernimmt. Daher werden wir im Herbst auch selbst als Familie nach Afrika reisen, um vor Ort zu helfen. Für uns wird es nicht bei diesem einen Einsatz bleiben.“

**Wenn auch Sie helfen möchten, finden Sie weitere Informationen zum Projekt und zum Verein unter: [www.gvhilfsprojekte.de](http://www.gvhilfsprojekte.de) oder [www.handsatwork.org](http://www.handsatwork.org)**

## **Pressekontakt:**

Sarah Lea Stolley  
Leitung Unternehmenskommunikation  
Viebrockhaus AG  
Grashofweg 11b  
21698 Harsefeld  
Telefon: 04164 8991-0  
Mobil: 0151 173 888 31  
E-Mail: [sarah.stolley@viebrockhaus.de](mailto:sarah.stolley@viebrockhaus.de)  
Web: [www.viebrockhaus.de](http://www.viebrockhaus.de)